

La reacción monárquica alemana es poderosa

El temporal se batió ya en retirada

Se nos comunica que desde ayer cesó el temporal en el Guacacaste y la extensa región de San Carlos; que ya se le ve la cara al sol, luciente y resplandeciente. Que si llueve es como ha sido uso y costumbre en el muy mojado mes de octubre, que no se avendrá nunca a cumplir como sucede en los Estados Unidos—la ley seca a que quisieramos someterlo para bien de nuestros agricultores y de nuestras muy desastrosas calles josefinas, que están pidiendo a gritos la despetrolización de sus arenas y guijarros.

Arreglo de los cementerios

En todos los cementerios de la capital y en los de los pueblos se trabaja con toda actividad en su arreglo y limpieza. También los jardines se preparan muy activamente a fin de estar en condiciones de hacer frente a la demanda de adornos de flores que para el próximo mes es grande. El mes de noviembre se aproxima y es justo que todos estos lugares tengan un recuerdo para los que guarda el campo santo.

Grave situación en la ciudad de Shanghai

SERVICIO CABLEGRAFICO DE "LA NOTICIA"

OTRO EMPRESTITO PARA POLONIA

NUEVA YORK, 21. — Se están dando los pasos necesarios con el fin de arreglar la consecución de un empréstito similar al que se acaba de suscribir para Alemania, sobre las mismas bases del plan Dawes y destinado al Gobierno de Polonia.

LOS ESTADOS UNIDOS FABRICA RAN ZEPHELINES

NUEVA YORK, 21. El Capitán Enkner ha manifestado que el intento de establecer en los Estados Unidos una fábrica de dirigibles del tipo del Z.R.3 es perfectamente viable.

EL 27 DESIGNADO COMO NAVY DAY

WASHINGTON, 21. — El Presidente Coolidge ha declarado que el 27 de octubre se efectuará el "Navy Day", habiéndose escogido ese día por ser el aniversario del nacimiento de Roosevelt. Ese mismo día se publicará un manifiesto de Coolidge, diciendo que el pueblo americano confía en la futura reducción de las fuerzas navales del mundo.

LA PAZ REINA EN MARRUECOS

MADRID, 21. — Comunicados de varias zonas de guerra, dicen que fuera de tiroteos sin importancia, con "pacos" en la zona de Nauen no ha habido nada notable durante la noche. Las lluvias de otoño han despedazado los caminos y ahora se hacen en extremo difíciles las operaciones.

Notas de la Oficina de Detectives

Un individuo falsificó la firma de un rico agricultor de Desamparados don Emilio Gamboa, y le sacó cerca de diez mil colones a la casa Von Schoeters de esta plaza.

Resultó ser el de la estafa un tal Juan Bta. Gamboa, según lo denuncia el Juez.

Gamboa se fugó de la Segunda Sección de Policía.

Por eso fue dado de baja a un sargento Cartin que prestaba servicios en aquella sección.

A la señora Lucia Bouthier le hicieron ayer un robo de alhajas que son recuerdo de familia.

Se investiga quien sea el autor del hecho.

A don Manuel Veiga le hicieron un robo de sombreros de paja.

Para llevar a cabo el robo abrieron la puerta con llave falsa.

Los detectives trabajan activamente en el esclarecimiento de este delito audaz por su forma lugar y hora en que fue cometido.

Hoy fue enviado al Juez de Crimen respectivo otra denuncia por la estafa del falso opio, cometido por los mismos individuos que hace poco abandonaron el país.

A don Eduardo Garnier le robaron una cantidad de lámparas y sombras para luz eléctrica. Los detectives dieron con los cacos y los objetos.

Ahora podía el señor Garnier complacer los deseos del señor Gobernador poniendo esas luces en la puerta de su casa.

Fue detenido un menor de apellido Adams que se había fugado de su hogar en Turrialba.

Fueron detenidos unos individuos que andaban vendiendo unas llaves inglesas nuevas y que resultaban ser las robadas en la ferretería Rodríguez, la noche en que le rompieron un vidrio de una de las ventanas de dicho ahacón.

SERVICIO CABLEGRAFICO DE "LA NOTICIA"

UNA DEMANDA DE LOS EXTRANJEROS EN CHINA

SHANGHAI, 21. — Los Comandantes de las fuerzas extranjeras que custodian los barrios de las colonias en ésta, están urgiendo a los Jefes de las fuerzas del Gobierno a desembrollar cuanto antes la situación de Shanghai. Con este fin, el Gobierno deberá licenciar cuanto antes los pelotones armados que están estacionados en diferentes lugares de Shanghai. Los Comandantes extranjeros han declarado que si se provoca un conflicto y sufren sus connacionales, se verán en la obligación de hacer desalojar Shanghai de toda fuerza armada china, sea cual sea su filiación. Para ello recurrirán a sus destacamentos que han sido amunicionados convenientemente.

LA CRISIS POLITICA EN ALEMANIA

BERLIN, 21. — La disolución del Reichstag, no ha calmado la agitación política nacional. Se nota efervescencia y el nacionalismo traba bajar empujamiento en todas partes. En Baviera tienen asegurado un triunfo rotundo, y es su propósito llevar a la nueva legislatura elementos de los más caracterizados dentro de sus filas, casi todos oficiales del antiguo ejército imperial o personajes de los adictos a la monarquía. Se cree que esto provocará una reacción de los elementos enemigos que se propondrán sostener la república a todo trance.

La tarifa de pasajes en el Tranvía

Se iniciará en breve una lucha entre la Municipalidad de Guadalupe y la empresa del tranvía acerca de si la empresa puede, sin el consentimiento de la municipalidad, elevar el precio de los pasajes en el ramal de Guadalupe. La empresa sostiene que no tiene un contrato que se oponga en lo que a Guadalupe se refiere y la Municipalidad a que el contrato es claro. Veremos al final cuál tiene razón.

La campaña por el cine

Los empleados de comercio y aquellos patronos que están muy de acuerdo con el cierre dominical y que son bastante numerosos, están efectuando una campaña sumamente activa porque el cierre se mantenga. La experiencia del domingo ha sido buena y las filas de los apoyadores del cierre han aumentado.

Algunos patentados que al principio estuvieron en duda y poco inclinados al cierre, se han negado ahora a apoyar la campaña en contra de los derechos de los empleados.

LA NOTA VESPERTINA

Ahora la cuestión, la gran cuestión del momento son los pactos. Hasta el momento ha opinado sobre ellos don Ricardo Jiménez, don Elías Jiménez, don Alberto Echandi, don Arturo Velio y don Julio Acosta. Pero la verdad es que estamos tan en tinieblas como al principio. Y de estas tinieblas no saldremos hasta que no nos haga luz sobre este asunto el poeta gobernador, Sotela, el de los alumbramientos. Faltan, con la de Sotela y como ya la perspicacia de los lectores lo habrá echado de ver, dos opiniones más, tan autorizadas como la de nuestro gran gobernador: la del Síndico Marín y la del Regidor Pochet.

estadista, que se parece por detrás al señor Soley: —Los pactos pasarán en el Congreso a pesar de los pesares. —Lo felicitamos, amigo, por que usted debe ser pacifista. —Sí, pero en el Congreso se le añadirá al tratado de paz y amistad una cláusula de suma importancia. —¿Y eso modificará esencialmente los pactos? —No, pero será una que haga la felicidad de todos los pactantes y que será recibida con alborozo. —¿Se puede saber cuál es? —Claro: será una que obligue a toda centroamericana y a toda centroamericano decente a usar el famoso Stacom para el peinado.

rín es de los que apoyan los pactos. Sotela tendrá que ponerse contra los pactos. Y Pochet se quedará en el término medio. Ni querrá los pactos ni no los querrá. La cuestión de los pactos es de lo más delicada, ha dicho don Alberto. —Bueno, pero Ud., don Alberto, ¿los adversa de veras? —Yo estoy como Pochet: si son buenos, diré que sí; si son malos, diré que no. —Bueno, pero en definitiva, ¿qué dice usted? —Sí... pero... —Nada amigo: esto es como una receta famosa: como que se unta y como que no se unta.

hora por meterse a internacionalista y quiere llevarse ese campeonato, le siguen llegando felicitaciones por su "gallarda" actitud en el conflicto con Panamá. Ha recibido calurosas felicitaciones de Carmen Lira y de Julio Padilla. Dice un cable llegado de Londres: "Desde que Lloyd George leyó la manifestación de la Gimnástica, no come, ni duerme, ni anda; está como loco y medita acerca de las consideraciones de peso de los jóvenes deportistas". Con relación a los pactos de Washington dicen que don Ricardo ha manifestado que está en lo que ha dicho, pero que espera que el criterio de todos sea externado cuanto antes.

Como se comprenderá, don Ricardo está pendiente de lo que puedan decir sobre el particular el ex-Regidor Pochet y la Directiva de la Gimnástica, no vaya a ser que por no consultarles lo que se haga, se ponga en ridículo a Costa Rica. Ayer dicen que fue puesto el siguiente telegrama a San Salvador: "Espero que la luz que fue auroral en Atenas y que vino directamente de Falas, la de los cabellos de oro y ojos de esmeralda, los ilumine a ustedes para que establezcan el alumbramiento obligatorio. Si así lo hiciéreis, yo apoyaré los pactos". La firma, como los comentarios, huelga. No hay cosa que castigue más que la lengua. Don Julio dijo el otro día que

no volvería a meterse en estas cosas y que al tiempo se lo dejaba todo, y le dijo cosas horrosas al tiempo. Y no acababa de decirlo cuando estaba comiéndose vivo a don Juan Rafael Mora y hoy mismo se viene con los tratados de Washington: no hay que decir, de esta agua no beberé. Hoy que andar con pies de plomo. Porgue andan preguntando a todo el mundo. Los reporteros se han echado ala calle y no dejan a ninguna persona sin pararlo y a quema ropa decirle: —Venga aca; que opina usted de los tratados de Washington —Yo la verdad, nos decía un estimo-bilísimo internacionalista de los que por aquí revieja tan, no los he leído...

Ayer nos decía un conocido

La Sociedad Gimnástica Española, a quien le ha dado a

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

AFARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134



La Emulsión de Scott ayuda al perfecto desarrollo de las niñas y hace mujercitas robustas, sonrientes, que son el orgullo de los padres y la bendición del hogar. Nada más eficaz para combatir Anemia y hacer sangre rica.



CRONICA LIGERA

EL AGUILA AMERICANA

"El sentimiento americano no tolerará que se sometan cuestiones que afectan a su propia política a la determinación de ningún grupo de poderes".
(Del Secretario Hughes).

Y a fe que no puede estar mejor expresado, en forma más concisa, rotunda y enérgica el hondo sentimiento nacionalista, soberbio e intransigente de la poderosa nación norteamericana. La moderna Roma, absorbente, imperialista y poseída de un egoísmo sin límites no puede ver, en manera alguna, que las cuestiones que afectan a su política interna puedan ser sometidas a una determinación extraña. Y bien está así, altiva y erguida defendiendo su fuero interno como país libre, independiente, soberano: que su política doméstica sea sagrada, pues cada uno en su casa y Dios en la de todos.

loroso por cierto—¿habrá de establecer doctrina, después de una expresión tan vigorosa como la del Secretario de Estado? Qué importa que la historia registre actos como el de la mutilación de Colombia estando vigente un tratado público que garantizaba la soberanía de esa nación y la integridad de su territorio? El hecho de que Roosevelt hubiera dicho a posteriori "I took Panamá" no quiere decir sino que esa amputación dolorosa le fue impuesta a aquel país como castigo por haber querido defender sus derechos de nación libre y soberana, al rechazar el tratado Herrán-Hay, que, como otros tantos somete la protectora nación del Norte, ayer a aquella república, mañana a otra, en forma más o menos lisonjera, pero que dejan de ser bilaterales pues sólo aprovechan a quien los impone.

Pero ¿qué temor puede abrigar la colosal república de que sus actos puedan ser sometidos al juzgamiento público? Ninguno, ya que ella tiene como base el respeto al libre desenvolvimiento de las cuestiones internas de los demás países, y si no lo ha hecho así, hasta ahora, tendrá que hacerlo en lo sucesivo, ya que no puede preconizar una política para que se le aplique a ella y aplicar la contraria para las demás naciones, especialmente para sus hermanas del Centro y Sud América. Esto sería absurdo. De suerte que son pueriles los temores que puedan abrigarse sobre el tan decantado imperialismo norteamericano y sobre la presión que ejerce el Departamento de Estado cada vez que se trata verificar transmisiones de mando o de considerar tratados públicos o de ejercer actos similares de soberanía, en determinadas naciones de la América Hispana.

Entre tanto, las poderosas unidades navales de la admirable república surcan los mares ostentando su poderío; las máquinas aladas exploran desde lo alto, con mirada águila, las rutas que mejor responden a la defensa de su territorio; los submarinos se hunden en el fondo de las bahías para probar su capacidad o bordean los acantilados de las desiertas costas en las islas y cayos que olvidados por sus poseedores pueden ser defensas de las obras canaletteras; se aprestan las escuadras para hacer simulacros de combate; las formidables piezas de artillería disparan asombrando a los neoyorkinos y poniendo en consternación a Wall-Street que acaso ignora que se ensaya la defensa de la ciudad, y desde lo alto de la cúpula del capitolio, el águila americana escruta el horizonte y dirige sus avizoras y recelosas miradas hacia el Lejano Oriente.

El Caballero de la Torre
Octubre 21: 1924.

De última hora

NUEVO ARTICULO DEL PRESIDENTE JIMENEZ

"Mientras mis opositores se entretengan en cerrarme el paso, los tratados me dejarán atrás y van pasando; y mientras el ciclón se arremoline al rededor de mi persona, los pactos irán viento en popa. Lo que busco son resultados y no aplausos."

RICARDO JIMENEZ

(La TRIBUNA de mañana)

Correspondencia del exterior que llegó hoy

El vapor "San Juan" llegó esta madrugada a Puntarenas con procedencia del sur; trajo 24 sacos de correspondencia que será repartidos hoy mismo.

Sobre la actitud del Comité Olímpico

Muy buena impresión ha causado el artículo de la escritora nacional, Carmen Lira, sobre la protesta de la Gimnástica Española.

A las muchas felicitaciones que reciba la distinguida escritora, queremos unir la nuestra, pero nada puede ser más grato que una señorita sea la que le tenga que indicar a algunos el buen camino de la vida a ciertos jóvenes impulsivos.

La Liga Nacional de Base-Ball acordó, en su sesión de anoche, acuerpar la actitud del Comité Olímpico con motivo de la invitación de marra.

El Club de Polo acordó ayer manifestar al Comité Olímpico que está dispuesto a tomar parte en las olimpiadas de diciembre, para lo cual quieren estar de acuerdo con dicho comité.

Como se verá, el entusiasmo por las olimpiadas principia a agitarse.

Tenemos una noticia que no hemos podido confirmar: la de que de México vendrán varios deportistas y un equipo de polo. De Nicaragua un equipo de base-ball y otro de basket-ball.

EL PAN EL MEJOR ALIMENTO: EN LA JOSEFITA EL MEJOR PAN

Ap. 98 - FAUSTO CALDERON - Tel. 869

Mirando al rededor

No solo hay calles, desagües y aceras en mal estado, sino también un sinnúmero de canales y tubos rotos. De modo pues que cuando llueve no hay paraguas que aguante. Pasa uno pasando o pasan tres debajo de un alero y es como si una cascata, con toda su fuerza natural, les hubiera caído sobre las espaldas.

Pedimos que el Inspector Municipal pase revista a los aleros de muchas de las casas en que viven metidos los moradores de San José, a quienes se les exige el pago de impuestos y desean, como es de suponerlo, la recompensa a que se tiene derecho, como es la de la higiene y la del ornato, hoy tanto en bancarrota, acaso en razón de que los señores regidores se hallan me-

tidos en otros enredos en otros problemas de segurísima actualidad.

Que llueva plata en vez de agua—podrán decir— y haremos de San José un segundo París.

Bueno pues, a buscar la plata, que para eso, como para todo lo del ramo, los hemos elegido—les responderemos nosotros—porque nuestra capital, con todas las campanillas que se gasta, no puede continuar así, tan dejada de la mano de Dios, a merced de cuanto temporal se le ocurra venir por el Norte o por el Sur, aplastando milpas, frijolares, cañaverales y plantaciones de café, al mismo tiempo convirtiéndolo en pegajoso betún la petrolización de nuestras calles.

Pinotea! Pinotea!

Aproveche la bondad de esta madera y construya y arregle su casa, pronto se acabará

De toda clase para construir a precios más bajos de plaza
Depósito: edificio escolar Juan R. Mora
Teléfono No. 811

Anúnciese en este Diario

EL TRANCAZO

Los catarros y resfriados y todo dolor muscular

Se curan rápidamente con:

MUSTEROLE

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

TOME UD. NOTA DE QUE LLAMANDO AL TELEFONO No. 519

lo comunicarán con la más artística JARDINERIA Samuel Vargas Coto. - 150 vs. S. de la Soledad

COINCIDENCIAS

Goethe al morir, creyéndose rodeado de sombras, pedía a gritos, luz, luz, más luz.

Sotela, después de seis meses de Gobernación o de oscuridad, que es igual, pide lo mismo que el poeta germano, luz, más luz, mucha luz.

Nos escribira también el *Fuero* don Rogelio.

No podría decirse, porque el combate los idillos callejeros de los rincones y zaguanes como nosotros combatimos los inmundos lodazales de las calles.

LO QUE DICEN LOS DIARIOS DE LA MAÑANA

Jardinería

“La Camelia”

Suplica a su numerosa y distinguida clientela y al público en general que anticipen sus encargos para el Día de Finados y serán atendidos con esmero y gusto artístico.

FRANCISCO AVILA M.

Teléfono 172

Caucasia contra los bolcheviques

En el primer “Consejo (Soviet) de Obreros, Campesinos y Soldados” de Petrogrado (hoy Leningrado), es decir, en la primavera y en el verano de 1917, dos georgianos desempeñaron papel preponderante: Tcheidze actuó de presidente y Tsereteli fue uno de los vicepresidentes. Ambos pertenecieron al partido “menchevique” o minimalista, que, contrariamente al bolchevique, o maximalista, preconizó la colaboración con los socialistas-revolucionarios de Kerensky y de Chernof, y con los burgueses radicales, como Tereschenko. Cuando los bolcheviques conquistaron la mayoría en el Soviet central, Tcheidze y Tsereteli se retiraron a su Patria chica, y en colaboración con los prohombres socialistas moderados de Georgia, de Azerbaidyan de Mingrelia y de los distritos armenios, fundaron la república de Transcaucasia, que es quizá el país más hermoso y más romántico del mundo entero. Tiflis fue capital de la nueva República, cuya independencia fue proclamada el 22 de abril de 1918. Pero poco después (el 26 de mayo del mismo año) Georgia se destacó de la República de Transcaucasia, para formar un Estado nacional, aproximadamente con las mismas fronteras que tenía durante los quince siglos de su vida independiente hasta 1801, fecha en que fue ocupada por el Zar Alejandro I de Rusia.

La independencia de Georgia fue ratificada el 12 de marzo de 1919 por la Asamblea Constituyente de Tiflis, elegida con el sistema directo, igual, secreto y proporcional. El 16 de enero de 1920, los aliados reconocieron de facto el Gobierno georgiano, presidido por el socialista N. Jordania, y el 7 de mayo del mismo año, la Rusia soviética reconoció la independencia de Georgia. Sin embargo, menos de un año después, las tropas bolcheviques invadieron el país y lo anexionaron al cabo de cinco semanas de luchas sangrientas. Desde hace tres años, Georgia forma parte de la Confederación de las Repúblicas soviéticas.

El día 28 de agosto ha estallado en la Georgia occidental, en la región de Kutais, una sublevación antibolchevique, que desde hace dos semanas se está agudizando en el campo, mientras que en las ciudades se mantiene generalmente la dominación de los Soviets. Parece que el levantamiento contra los bolcheviques se extiende también en Azerbaidyan (provincia de Bakú) y en Kuban (al Norte del Cáucaso). Tememos, sin embargo, que el patriotismo de los caucasicos no baste para triunfar contra la Rusia de los Soviets, y que el levantamiento acabe con una represión brutal y sangrienta.

LA TRIBUNA.—Opinión del ex-presidente Acosta sobre los tratados de Washington. El señor Acosta se concreta en su exposición a los peligros que se advierten en tratados seguidos por los Estados Unidos y que él no ve por ninguna parte, convencido de la magnanimidad de la gran nación para con nosotros. Hace ver que la mala voluntad manifiesta hacia los Estados Unidos nace de nuestras luchas políticas, en las cuales la oposición opta por contrariar a los gobiernos, que si son amigos de los Estados Unidos como lo llega a ser la oposición cuando está en el Poder.

—Don Elías Rojas contesta a don Clodomiro Picado con respecto a la vacuna antitífica preparada por éste.

—Los trabajadores costarricenses son víctimas de los negros en la zona del Atlántico.

—Las inconveniencias de ciertas licitaciones. Una casa americana de las que participan en la licitación para carros del Ferrocarril al Pacífico, hace una oferta económica; pero ya ha sido adjudicada la licitación, dentro del perentorio plazo estipulado.

—Hoy comenzarán los trabajos de reconstrucción del puente de la Barranca.

—Se va la Cruz Roja de la Plaza de Artillería al local que ocupaba la planta eléctrica del Teatro Nacional.

—El domingo se hizo efectiva la Ley de Licores.

—Los precios del café en su pequeña baja, no deben alarmar a los productores nacionales.

—El Sindicato Marín descubre otra irregularidad municipal.

—El Arbitraje. Temas diplomáticos, por don Carlos Pérez Canepa.

—Ayer en el Congreso. Fue aceptada la tesis del General Volio, mediante la fórmula del diputado León Herrera acerca de los trabajadores del campo. Interesante discurso del Presidente del Congreso.

—Opinión del Lic. don Alberto Echandi sobre los tratados centroamericanos provocados por Washington. El señor Echandi, como el señor Acosta, no va al fondo de la cuestión, sino que se limita a rechazar lo que él juzga cargos contra él y sus amigos los diputados agrícolas. Hace ver que la diputación agrícola no hace política

— MADERA PARA CONSTRUIR ofrezco a precios bajos. Recibo en pago bonos nacionales oro. Informes en la Administración de LA NOTICIA.

ORTIZ JOYERO CHIC

Taurofobia en los Estados Unidos

Fueron aprehendidos unos toreros

La nueva tentativa hecha para introducir el arte de Cúchar en los Estados Unidos, por medio de novilladas bufas, terminó únicamente con la aprehensión de cinco toreros, quienes hicieron una farsa de lidia en la plaza improvisada de New Jersey.

Alrededor de tres mil espectadores presenciaron la lidia de cuatro novillos de las dehesas de Texas destinados al rastro.

En los carteles que se hicieron circular profusamente para atraer al público, se anunció que en el ruedo se harían todas las suertes del torero, pero sin usar ninguna arma que pudiera lastimar a las reses.

Así se hizo, con lo cual la novillada tuvo más bien el carácter de charlatanada, pero después de lidiarse cuatro bureles hicieron su aparición los agentes de la Sociedad Protectora

de Animales, consiguiendo que desde luego fueran aprehendidos el “empresario” William Woods y los cinco lidadores Charlots, que responden a los nombres de Molina, José Fernández, Antonio García, Francisco López y Venancia Spang. Una vez llevados ante las autoridades, fueron citados para comparecer al día siguiente mediante una caución de 25 dólares.

Este incidente no ha desanimado a los promotores, quienes pretenden introducir la tauromaquia en los Estados Unidos, pues se anuncia que una asociación atlética de Jersey City principiará una serie de corridas en esta ciudad con “veintiséis toros importados expresamente de las mejores ganaderías de México”, pero advirtiéndose que no habrá “bloodshed” esto es, derramamiento de sangre.

en la Cámara y que no hay razón para creerla reatada al criterio de sus jefes, pues estudia y procede con independencia absoluta y sólo tomando en consideración el interés de la Patria. Se complace en reconocer que los acontecimientos han hecho a don Ricardo abandonar su irreductible anticentroeuroamericanismo para venir a formar filas a su lado. Piensa que si los actuales tratados no contienen perjuicios para nosotros, debe dárseles paso sin detenerse a buscarles ventajas.

En cambio el diputado don León Cortés, la figura más saliente entre los diputados agrícolas, adversa de la manera más terminante los tratados, por cuanto cree que el país debe seguir por el surco ya marcado en su política nacionalista, tanto en sus problemas interior, como exterior, con lo cual se han obtenido los mejores resultados en su cordura y conexión manifiestas.

—“No pasarán”, se titula un artículo sobre los tratados de Washington, de don Elías Jiménez Rojas y que aparecerá en su revista “Reproducción”. El título es suficiente para adivinar lo radical de su opinión.

—El General Volio guarda silencio sobre los tratados de Washington, mientras su hermano don Arturo está a favor de ellos.

—Sesión de la Cámara Municipal de anoche.

—El centenario de Heredia.

DIARIO DE COSTA RICA.

—El patronato de una Escuela.

—Cultivo del algodón.

—Guatemala pone en vigencia la convención de libre comercio.

—En la sesión de ayer en el Congreso se aprueba la moción del Gral. Volio: quedan comprendidos en la Ley de Accidentes del Trabajo los trabajadores del campo y los fabriles.

—La reunión de ayer en la oficina del Lic. Echandi.

—El pago de impuestos territoriales.

—La reunión de patentados ayer.

—Cuarenta mil colones en moneda resellada se pondrá en circulación.

—Sesión municipal de anoche.

—El vapor “Venezuela” fue arrojado por la tempestad a la costa de Corinto.

—Tembló en Monte Redondo y hubo un huracán.

—¿Juventud?, de Carmen Li ra, sobre las cuestiones de Panamá que han removido los deportistas y que la escritora refuta con energía.

—Accidentes en la vía pública.

—El Gobierno ha recibido pesames del exterior con motivo del fallecimiento del Lic. Aguilar Barquero.

LA OPINION — Trae también el artículo de don Elías Jiménez Rojas “No pasarán”.

—Ya no se va Caldera al Perú.

—¿Qué sucedió con las propuestas que hizo doña Adela v. de Jiménez para la construcción del Stadium?

—Otra carta de don Anibal Santos para el Tesorero del Partido Reformista.

—El equivo nacional, comentarios.

—Nota editorial: Unas pocas preguntas al señor Presidente Jiménez. Se refiere el colega a las exigencias que ha tenido el señor Jiménez para con sus amigos políticos en la Cámara queriéndolos obligar a que voten a favor de los Tratados de Washington, restringiendo así los derechos que les asisten como elementos de un cuerpo representativo e independiente y desea que el señor Presidente explique su actitud.

—El Presidente Jiménez y los Tratados de Washington, por Vicente Sáenz.

—Charlas dominicales. Termina sus comentarios sobre las manifestaciones del Presidente Jiménez en cuestiones internacionales y Pactos centroamericanos.

—El intento de invitación a los deportistas panameños.

—Llegó Mr. Marsch, Administrador de la United Fruit.

—El problema municipal de instalaciones eléctricas.

—No es cierto que la United Fruit Co pretenda establecer en el país un Banco agrícola, asegura Mr. Osborne.

—Labores parlamentarias. Se aprobó la ley de accidentes de trabajo.

LA JOYERIA Y PLATERIA

de A. Bello se ha trasladado contiguo al Siglo Nuevo. Artículos de novedad.

United Fruit Company

—SERVICIO DE VAPORES—

Principiando con el vapor CALAMARAS que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CARINA y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Octubre 6 de 1924.

MUSTEROLE Y SUS DIVERSOS USOS

Los aficionados a los deportes al aire libre; los obreros que trabajan en talleres; los labradores que cultivan los campos, en fin, todos los que por placer o necesidad se someten a duros ejercicios físicos sufren siempre de agudos dolores en los músculos y las articulaciones. Para esos MUSTEROLE es indispensable.

Es igualmente eficaz contra el catarro, la influenza, bronquitis, neuralgia y el reumatismo. Previene la pleuresía y pulmonía y otros males del aparato respiratorio.

MUSTEROLE es un unguento a base de aceite de mostaza. Se envasa en tubos y pomos.

Mucho mejor que un sinapismo.



AGENTES PARA C. RICA
JOSE MARIA PINAUD

HENO

PARA BESTIAS

Tengo para la venta

1000 pacas

ALMACEN

EL MUNDO

Tomás Fernández

al 198. Ap. 614

EL DIARIO VESPERTINO DE MAYOR CIRCULACION EN LA REPUBLICA

La Industria Francesa

APUESTA que no se encuentran en plaza, al contado rabioso, los géneros fantasía que vende a pagos semanales de ₡ 2.50 por ₡ 100.00 de mercaderías: Ratin todos colores, ₡ 2.25 — Etamin todos colores, ₡ 1.60 — Crespones todos colores, ₡ 2.00 — Crespones seda ₡ 4.50. Antes de abrir su crédito pase a recoger sus muestras, se las entregaremos con mucho gusto, recorra con ellas las tiendas de la capital y cuando esté convencido de que vendemos a plazos más barato que otros al contado ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA

GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE LADO NORTE DE LA CATEDRAL TELEFONO 91 N

MOVIMIENTO DIARIO

VISTAS PARA EL JUEVES

SALA PRIMERA

Denuncio número 2043 de Joaquín Lelva Quirós, a las 14 horas.

SALA SEGUNDA

Raúl Montero López, lesiones, a las 14.15 horas. Aquiles García Solano, lesiones; a las 15 horas.

CASACION

Manuel Campos contra Carlos Arías, civil; a las 14 horas.

NACIMIENTOS

Fernando, legítimo de Jesús Gómez y María López ú. ap. Nidia, legítima de Hernán Falla y Luz Rojas Q. Carmelina Chinchilla. María Mora. José Joaquín Espinosa. Raúl Rodríguez. Blanca, legítima de Telésforo Salas L. y Amada Ureña C. Inominado, legítimo de Luis Berrocal R. y Anita Sandoval ú. ap. María Isabel, legítima de Célmo Ramírez S. y María García S. Santiago, legítimo de Santiago Crespo C. y Matilde Perera N. Claudia, legítima de Carlos Centeno R. Emilia Ghilf G. Nery, legítima de Víctor Bogarín Z. y Esmeralda Torres ú. ap. Ricardo, legítimo de Ricardo Hernández E. y Rosa Salas E.

PASAPORTES

Beatriz Miranda, para Panamá. Angelina E. Piza, para Estados Unidos.

Emma Brade, para Estados Unidos.

C. M. Watson, para Estados Unidos. Charles Lee ú. ap. para Nicaragua.

DEFUNCIONES

Stella Herrera, 49 años, San José. Elida Torres, 3 meses, San José.

HOSPITAL DE S. JUAN DE DIOS

ENTRADAS

Rigoberto Araya, San José. Nicolás Navarrete, San José. María Brenes, San José. Manuel Quesada, San José. Carmen Cervantes, San José. Ramón Cambrotero, San José. Nicolás Loniza, Piedras Negras. Leopoldo Battey, Guadalupe. Octavio Vargas, San José. Joaquín Miranda, San José. María Josefa Garita, San José. Santos Garita, San José. Domingo Núñez, Río Jiménez. José M. Marín, Limón. Rafael Rojas, La Sabana.

SALIDAS

Azarias Seas, Zapote. Erelgiva Corrales, Tibás. José Chacón, San José. Herminia Barrera, Siquirres. Antonio Sánchez, Coronado. Rafael Rojas, Coronado. Jesús Quesada, Zent.

CARTAS REZAGADAS

R. — Paulo Rodríguez, Domingo Rojas, Pablo Rodríguez, Paula Rojas, Claudia Rosabal D., Sara Reid, Amado Reido, José Rodríguez, Enrique

Actualidad Deportiva

POR MAX T. BAIR

A las 20 horas de hoy y en el local de costumbre, se reunirá el Comité General de los Juegos Olímpicos.

En esta reunión se conocerá del proyecto de ley que se someterá en estos días a la aprobación del Congreso.

También se leerá el proyecto de contrato para la construcción del estadio, que como se sabe, se ha celebrado con don Enrique Capella, por ser el que mejores condiciones ofreció para los intereses del comité.

DE LA LIGA DE FOOT-BALL

La Liga Nacional de Foot-Ball ha entrado en un período de absoluta aplicación de los reglamentos de la Liga y del juego. En ese sentido están dispuestos los señores miembros a seguir aplicándolo al pie de la letra a fin de que no se les hagan cargos en la Directiva sino que ellos carguen con el propio reglamento.

SE PROPONDRAN REFORMAS

Sabemos que algunos señores representantes van a proponer a la Directiva de la Liga Nacional de Foot-Ball un pliego de reformas al reglamento de la Liga. Esas reformas precia que sean aprobadas en el presente año, a fin de que estén en vigencia el año próximo.

Las reformas se refieren a aclaraciones de artículos que en la presente temporada han resultado defectuosos en la aplicación.

ES UN HECHO LA OLIMPIADA

Puede asegurarse que es un hecho la olimpiada de fin de año. Tendrá carácter internacional a jugar por las noticias más o menos ciertas de que vendrán equipos y atletas de otros países.

Sabemos de muy buena fuente que de Nicaragua vendrán basketballistas y baseballistas; de Guatemala vendrá un equipo de foot-ball; de México se sabe que viene un equipo de polo y es cosa de no dudarse que de la Zona del Canal nos vendrá un contingente.

Hasta la fecha el comité no ha recibido ninguna contestación oficial, pero en todo caso en breve será recibida.

Lo que sí sabemos de cierto es que los deportistas de otros países se preparan para venir a Costa Rica.

ESTADO DE LAS SERIES DE FOOT-BALL

De la revista "Deportes", que circula hoy entregamos los siguientes datos de los campeonatos nacionales de foot-ball, situación de los clubs como sigue:

PRIMERA DIVISION

Heredia-Cartaginés. Gimnástico. Libertad. Costa Rica Alajuelense y Progreso. (Empatados están Libertad con Gimnástico y Progreso con Alajuelense).

SEGUNDA DIVISION

Guadalupe; Alajuelense; Moravia; Colón; Herediano; Juventud; Libertad; Gimnástica; Costa Rica y Progreso. (Empatados están Moravia con Alajuela; Libertad con Juventud y Gimnástica con Costa Rica).

TERCERA DIVISION

Moravia; Progreso; Guadalupe; Costa Rica; Libertad y Cinco Esquinas. (Empatados están Progreso con Guadalupe y Costa Rica con Libertad).

rique Rojas, Ramona Rubí, María Rodríguez, Jorge Enrique Robenso, Alberto Rodríguez, Esmeralda G. de Rojas, María Rodríguez D., F. A. Renaud, Juan E. Rojas, María del C. Ramírez, Víctor M. Rojas D. (cartulina), Juanita Romero (cartulina), Alicia Rojas, (cartulina), Isabel de Ramírez, (cartulina), Teresa V. de Ramírez, (cartulina).

S. — Julia v. de Sagot, Julián Salazar, Constantino Suárez, Marco Aurelio Soto P., Rafael Sáenz, Enrique Sánchez, Lucía Suárez, Grace de Solera, Amado Segura (2), Juan Sánchez, Claudia Sanabria, Juan Smyth A., Juan Sáenz

D. Herminia P. de Solano, Matilde de Segura, Ramona de Segura, G. Lorenza Saborío, Ovón Schmitter (aviso certificado), Nicolás Sojo P. (cartulina), Sinforsosa Sojis (cartulina), Mercedes de Sojo, Juan Solano (cartulina), Antonia Sánchez (cartulina), Noemí Sánchez (cartulina), Lola Salazar J. (cartulina).

T. — Daniele A. Tiliño. Maximilian Tehrar, Joaquina Torres, Rogelio Torres, señores Tino, (aviso certificado), Pacifica Torres, (aviso certificado).

U. — Daniel Ureña, Jesús Ulate, Luis Umaña, Rafael M. Ureña S. (cartulina).

CERVEZA TRAUBE La mejor del país PIDALA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

Movimiento Marítimo LIMON, 19 Marco Antonio Hernández, Isabel del Molino, Ayelina B. del Molino, Henry Dunster, George Harshaw, Rosalía Harshaw, Abraitis Valentines, Sineon Marcha, Tomas Vedue, Charles Mc. Murray, Jesús Villagas, Berthrona Mc. Kasey, Alhamar Segura. Carga: para New York, 202 huecales de piñas, 60 sacos de cacao en grano, 32 tortugas vivas, 17 bultos de materiales de radio, 48 bultos de material eléctrico, 1 caja de resortes de automóvil, 56,283 racimos de bananas; para Cristóbal, 75 cajas de naranjas, 30 cajas de café tostado, 2 sacos de piñas machacadas, 1 caja de pañuelos; para Londres, 104 sacos de café en oro. Correspondencia, 50 sacos. El Cap. de Pto. A. REES PUNTA Arenas, 20. Ayer, a la una hora, zarpó para San Juan de Sur, el vapor inglés "Jamaica", de 602 toneladas, 52 tripulantes, capitán James Watson, despachado por Felipe J. Alvarado y Compañía. Sin pasajeros ni correo. Correo, 6 sacos y 2 paquetes. — Hoy, a las 10 horas, fondeó el vapor noruego "Regulus", de 2307 toneladas, procedente de San Francisco de California, con 4 días de mar de Acapulco México, 28 tripulantes, capitán N. Srenungsen, y consignado a Felipe J. Alvarado y Compañía. Sin pasajeros ni correo. Carga, 3321 bultos con un peso de 190 toneladas. El Cap. de Pto. J. BENITO LIZANO

Busque USTED un carro superior al que nosotros le ofrecemos Nunca encontrará uno mejor o que reuna las condiciones del CHEVROLET Para informes dirijase a: COSTA RICA MOTOR COMPANY

Octavio A. Fayad Ha abierto nuevamente su almacén de ventas al por mayor. MOSSLER SAFE Co. DEPOSITO PERMANENTE DE CAJAS 25 VARAS AL SUR DE "LA PROVEDORA"

Tome CAFE TRES MONTES UN COLON LA LIBRA